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1. Quieren tamizaje en educación básica para detección de 
adicciones 

 
(quadratin Querétaro) 

 
Será QUERÉTARO, Qro., 6 de enero de 2016.- El Consejo Estatal 
contra las adicciones necesitaría más presupuesto para realizar su 
trabajo de prevención que requiere la entidad, informó el comisionado 
Guillermo Tamborrel, quien además confirmó que realizarán un tamizaje 
a estudiantes de educación básica para detectar niveles de riesgo de 
adicciones en los menores.  
 
El titular de la dependencia afirmó que el Consejo Estatal Contra las 
Adicciones necesitará incremento de al menos 500 por ciento en su 
presupuesto, ya que es urgente implementar medidas de prevención en 
el estado para tratar de disminuir el consumo de alcohol en los menores 
queretanos.  
 
“Las adicciones son un grave problema, en secundaria y preparatoria, 
en consumo de alcohol tenemos uno de seis estudiantes.” 
 
Recuperado el 08 de enero de 2016 de: 
https://queretaro.quadratin.com.mx/Quieren-tamizaje-educacion-
basica-deteccion-adicciones/  
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2. Inhalantes, la droga barata que seduce a jóvenes 

 
(lasillarota) 

 
CIUDAD DE MÉXICO.- Después de la mariguana, los inhalantes o el 
“activo” -como se conoce popularmente- se están convirtiendo en el 
estimulante que más se consume en el país, especialmente en la 
población adolescente de bajos recursos económicos. 
 
De acuerdo datos oficiales, como la Encuesta Nacional de Adicciones 
2011 y la Encuesta Nacional de Consumo de Drogas en Escolares 
2014, los inhalantes representan 40.4% del uso de sustancias. 
 
El grupo social más afectado es el de los adolescentes de entre 12 y 14 
años de edad, y ahora el nivel de uso ronda entre los 20 días o más al 
mes, es decir, su consumo se podría situar en un nivel alto. 
 
En las secundarias y en bachillerato se concentra esta problemática de 
salud, donde hay una prevalencia mayoritaria en hombres, pero que 
ahora las últimas mediciones evidencian que el consumo entre las 
mujeres va al alta. 
 
Con este diagnóstico, el pleno del Senado de la República pidió a la 
Secretaría de Salud y sus homólogas de los estados del país a realizar 
campañas enfocadas en informar sobre el deño que ocasionan los 
productos inhalables. 
 
Recuperado el 08 de enero de 2016 de: 
http://lasillarota.com/inhalantes-la-droga-barata-que-seduce-a-
jovenes#.Vo72lPnhDcs 
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3. Antes de legalizar la marihuana se deberían autorizar 
estudios científicos: académicos de la IBERO 

 
(Noticias MVS) 

 
Antes de legalizar el uso recreativo y/o medicinal de la marihuana en 
México, "se debería autorizar el empleo de esta droga en estudios 
científicos, con el fin de conocer los efectos de esta sustancia en los 
seres humanos", señalaron el doctor Óscar Galicia Castillo y la maestra 
María Elena Chávez Hernández, académico y alumna del  Doctorado 
en Investigación Psicológica de la Universidad Iberoamericana Ciudad 
de México. 
 
El doctor Galicia comentó que en la actualidad "es un delito utilizar en 
investigaciones científicas la marihuana, los efectos de ésta se conocen 
básicamente por anécdotas de algunos de sus consumidores en 
Estados Unidos, los cuales mencionan que la canabis funciona como 
analgésico, antiinflamatorio, anticarcinógeno, anticonvulsivo o 
ansiolítico". 
 
Al no haberse realizado estudios directos con protocolos 
estandarizados "se desconoce qué tipo de canabinoide (la marihuana 
tiene alrededor de 70) y a qué dosis, produce efectos nocivos 
específicos, como reducción de la atención y el aprendizaje, pérdida de 
la memoria o disminución de los reflejos; cuánto tiempo dura esa 
afectación y qué tan profunda es", dijeron. 
 
Recuperado el 08 de enero de 2016 de: 
http://www.noticiasmvs.com/#!/noticias/antes-de-legalizar-la-
marihuana-se-deberia-autorizar-estudio-cientificos-academicos-
de-la-ibero-63  
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4. “Muchos Legalización de la marihuana es un experimento 

empresarial 
 

(tele SUR) 
 
 
El antropólogo uruguayo y escritor inagotable con más de 40 títulos, 
Daniel Vidart asegura que la legalización de la marihuana es "un 
experimento empresarial", argumentando que lo que se busca es una 
“normalización controlada”. 
 
Vidart, a sus 94 años publicó recientemente el resultado de una 
investigación de nueve meses titulada "Marihuana, la flor del cáñamo", 
en donde realiza un alegato contra el poder, clave en la discusión 
reciente sobre la despenalización de la cannabis en su país y en otros 
de Sudamérica. 
 
Vidart cree que, este fenómeno son intentos de “normalización 
controlada”, no de legalización ni despenalización plena, porque aún 
intentan mantener un registro de los usuarios, a quienes se les sigue 
viendo como “enfermos” que deben ser curados. 
 
Recuperado el 08 de enero de 2016 de: 
http://www.telesurtv.net/news/Legalizacion-de-la-marihuana-es-
un-experimento-empresarial-20160103-0041.html  
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5. Trabaja la SSPM en la unión familiar con el programa “Valora-

T” 
 

(OMNIA) 
 
Cd Juárez.- Atiende Trabajo Social y el área de Psicología de la 
Secretaría de Seguridad Pública Municipal a jóvenes y sus padres por 
medio del programa “Valora-T”, para el mejoramiento de su conducta y 
la unión familiar. 
 
Un total de 100 jóvenes de entre los 11 y 17 años de edad acompañados 
de sus padres reciben el apoyo dentro del programa Valórate por medio 
de las trabajadoras sociales y psicólogos de la SSPM, quienes han 
detectado los problemas que aquejan a los muchachos y sus familias, 
como lo son adicciones, violencia familiar, problemas de conducta, 
cuadros de depresión y síntomas de agresividad, tanto en el hogar como 
en la escuela. 
 
Así mismo afirmó que en el caso de los jóvenes que presentan 
problemas de adicciones, son canalizados al Centro de Integración 
Juvenil, donde reciben el tratamiento necesario para combatir su 
adicción, sin costo alguno. 
 
Recuperado el 08 de enero de 2016 de: 
http://www.omnia.com.mx/noticias/trabaja-la-sspm-en-la-union-
familiar-con-el-programa-valora-t/ 
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6. Clausura COFEPRIS centro de rehabilitación de AA en la 

Mixteca  
 

(e-oaxaca) 
 
Huajuapan de León, Oaxaca.- Autoridades de  la Comisión Federal para 
la Protección contra Riesgos Sanitarios (COFEPRIS) clausuraron un 
centro de rehabilitación de Alcohólicos Anónimos (AA) que se ubica en 
la agencia “El Carmen” de esta ciudad, por presuntas irregularidades en 
su funcionamiento.  
 
Entre los motivos que llevaron a la dependencia federal a cerrar las 
puertas del internado en Huajuapan fue porque no contaba con licencia 
de funcionamiento lo cual es requerido en los edificios de control de 
adicciones y que es expedido por la COFEPRIS. 
 
Recuperado el 08 de enero de 2016 de: http://e-
oaxaca.com/nota/2016-01-05/salud/clausura-cofepris-centro-de-
rehabilitacion-de-aa-en-la-mixteca 
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7. Jovencitas quienes más consumen alcohol y tabaco en 
Madero 

 
(hoytamaulipas) 

 
Ciudad Madero. El consumo de alcohol y tabaco se está presentando 
en mayor porcentaje entre las mujeres, indicó la jefa regional de 
Educación, Irma Estela Segovia González. 
 
Agregó que han encontrado que algunos de los jóvenes inician su 
consumo desde los 11 años.  
 
Recuperado el 08 de enero de 2016 de: 
http://www.hoytamaulipas.net/notas/207263/Jovencitas-quienes-
mas-consumen-alcohol-y-tabaco-en-Madero.html 
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8. Aumenta presupuesto de la CEDH en dos millones de pesos 

 
(LA JORNADA AGUASCALIENTES) 

 
A la Comisión Estatal de Derechos Humanos (CEDH) le fue aprobado 
un recurso estatal de dos millones de pesos extras a lo que se le otorgó 
en el Presupuesto de Egresos 2016. 
 
Jesús Eduardo Martín Jáuregui, presidente del organismo, explicó que 
los dos millones de recursos estatales que recibirá este año estarán 
etiquetados únicamente para la realización de proyectos especiales y 
de investigación. 
 
Agregó que los recursos extraordinarios que recibirá la comisión serán 
destinados a la conformación de un proyecto interdisciplinario de 
especialistas que se dedicarán a la investigación de denuncias de 
tortura en el ámbito ministerial, al aplicar el Protocolo de Estambul. 
Además de proyectos de investigación sobre adicciones en menores 
habitantes del estado, entre otros. 
 
Recuperado el 08 de enero de 2016 de: 
http://www.lja.mx/2016/01/aumenta-presupuesto-de-la-cedh-en-
dos-millones-de-pesos/ 
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9. Avanzan trabajos de construcción La Villita en LC 

 
(quadratin) 

 
LÁZARO CÁRDENAS, Mich., 6 enero del 2016.-Importante avance el 
que registra la construcción del espacio deportivo de la colonia La Villita, 
gestión que fuera realizada por el Presidente Municipal de Lázaro 
Cárdenas, Mtro. Armando Carrillo Barragán, y se construye con 
recursos del Programa Nacional de Prevención de la Violencia y la 
Delincuencia (Pronapred), y se estima en beneficio de poco más de 5 
mil personas. De acuerdo a información de un comunicado, por su parte 
el Lic. Waltnner Russell Córdoba Moreno, Director del Comité de 
Planeación parael Desarrollo Municipal (Coplademun), explicó que esta 
obra se inició a construir el pasado 20 de diciembre del 2015 y se espera 
que a finales de enero del presente año 2016 sea concluida. 
 
Córdoba Moreno ilustró que con estos espacios se busca fomentar la 
salud y el deporte en la población, para de esta forma prevenir las 
enfermedades, pero sobretodo alejar a los niños y jóvenes de las 
adicciones y la delincuencia, lo cual es el principal objetivo del 
ayuntamiento de la localidad y delPronapred, rubricó. Agregó que 
además de este espacio deportivo, se están aplicando otras acciones 
en busca de la prevención de la violencia y la delincuencia como son 
distintos cursos de capacitación para el trabajo en los Centros 
Comunitarios que se tienen disponibles, contando con unaacademia de 
fútbol soccer y un taller de habilidades para la vida. 
 
Recuperado el 08 de enero de 2016 de: 
https://www.quadratin.com.mx/regiones/Avanzan-trabajos-
construccion-La-Villita-LC/ 
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10. Cierran Implementará Memo Vega “Viernes en Familia” 

en San Juan del Río 
 

(rotativo) 
 
San Juan del Río, 6 Ene 16.- El alcalde Guillermo Vega Guerrero, 
aseguró que el viernes 29 de enero pondrá en marcha el programa 
“Viernes en Familia”, que tiene por objetivo el fortalecimiento del tejido 
social, pero además capacitar a los papás en la detección temprana de 
adicciones y prevención de embarazos. 
 
El esquema se impulsará con apoyo del sistema municipal DIF, el 
Consejo Municipal Contra las Adicciones, así como de los institutos 
municipales de la Mujer y la Juventud. El alcalde estimó que para esta 
fecha se tendrá listo el nuevo sistema integral de atención psicológica. 
 
Recuperado el 08 de enero de 2016 de: 
https://rotativo.com.mx/noticias/locales/san-juan-del-rio/493395-
493395/ 
  



 
Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas 

  Monitoreo de Noticias  

 

México, D.F. a 08 de enero de 2016. 
Número 4 

 

11 
 

 
11. Instalaron los comités de salud 

 
(elmananadevalles) 

 
San Luis Potosí, Ciudad Valles. Con la participación de las autoridades 
municipales, además de la Secretaría de Salud, este martes fueron 
instalados los comités municipales de Salud y contra las Adicciones. 
 
La reunión fue encabezada por el Alcalde Rafael Pérez Vargas, con la 
asistencia de la jefa de la Jurisdicción Sanitaria Margarita Ibarra 
Villanueva.  
 
Recuperado el 08 de enero de 2016 de: 
http://www.elmananadevalles.com.mx/principal/articulos/tamuin/M
jAzNw==.php 
 


